

importa que nada tenga que ver con la causa de deportación del marido que haya permanecido en el país el tiempo suficiente para ser ciudadano canadiense o que su matrimonio esté al borde del fracaso. Debe hacer sus maletas y marcharse también. La idea de que si el "jefe" de familia, el sustento de la misma, se marcha, todos deben marcharse se eliminará cambiando la redacción de la ley. Finalmente, la ley comprenderá que el sustento de la familia no tiene que depender necesariamente del esposo, y con el tiempo, más personas aceptarán esta idea.

#### Importancia de las Guarderías

Al reorganizar el panorama social, debemos satisfacer necesidades inalterables de modo diferente. El cuidado de niños de mujeres trabajadoras es una cuestión social constante y palpitante, vinculada íntimamente con la mayor libertad de la mujer para elegir su papel en la vida. Todos participamos en la gran responsabilidad de encontrar solución al problema del cuidado del niño. La tecnología no nos servirá de gran ayuda, como tampoco lo será una simple reorganización de horarios. Descuidar este asunto confiando que el problema se resolverá por sí mismo es poner en peligro un importante recurso de la nación.

En dos palabras, nuestra respuesta es: "guarderías infantiles". Canadá necesita centros donde personal competente, especialmente capacitado y consagrado atiende al niño preescolar. Centros de este calibre harán mucho más que facilitar la integración de la mujer al mundo exterior. Proporcionarán, además, enormes ventajas a los mismos niños al enriquecerlos mediante el contacto social a una edad temprana. Muchos pueden beneficiarse de la exposición temprana a la pericia del personal especializado en el desarrollo de la expresión oral y corporal, facultades artísticas y otras habilidades y talentos.

\* \* \* \*



*Jeanne Sauvé, Ministra del Ambiente*

#### Iniciativas gubernamentales

Como mujer que cree que los niños de este país son el recurso más valioso de Canadá debo subrayar la necesidad de actuar de acuerdo con esta responsabilidad.

El gobierno federal ha hecho sentir su presencia en este campo al subvencionar proyectos del Programa de Iniciativas Locales destinados a satisfacer esta necesidad social. Ottawa participa también en la revisión federal-provincial del sistema de seguridad social, habiéndose establecido un grupo de trabajo para concentrarse en los servicios sociales y de empleo.

La enmienda del Reglamento del Plan Ayuda Canadá de noviembre de 1972 permitirá una participación mayor del gobierno en los costos. Asimismo, el Ministerio de Salud Pública y Bienestar Social ha creado un Centro Nacional de Información sobre Guarderías que proporcionará información sobre todos los aspectos de este asunto.

Por su parte y según las disposiciones del Programa de Mejoras Vecinales, el Instituto Nacional de la Vivienda e Hipotecas puede proporcionar fondos para guarderías en proyectos de viviendas financiados de acuerdo con la Ley Nacional de la Vivienda o en vecindarios de-